

Vicent González Lizondo
PRESIDENT DE LES CORTS VALENCIANES

PRESENTACIO

Les Corts Valencianes, en finalisar la III Llegislatura, editaren el primer numero de CORTS. ANUARI DE DRET PARLAMENTARI en l'intencio que en eixe numero s'iniciara una publicacio periodica de Dret Parlamentari que servira «per a que els estudiosos d'esta part del dret, i els que participem en el quefer diari d'una institucio parlamentaria pogam contribuir a una reflexio mes encertada de la realitat que representa el Parlament en el moment actual»

En esta ocasio, quan aproximadament fa un any des de les ultimes eleccions, em correspon com a President d'esta Institucio Parlamentaria presentar el numero extraordinari de l'Anuari que es dedica integrament a les eleccions a les Corts Valencianes del passat 28 de maig de 1995. En esta publicacio han participat numerosos estudiosos tant del Dret Parlamentari com del Dret Electoral, abdos disciplines s'enquadren dins del Dret Public, i en ells es preten un acostament a la Llegislacio Electoral Valenciana, a la constitucionalitat del proces electoral, a l'activitat de la Junta Electoral de la Comunitat Valenciana i a diversos aspectes relacionats en el proces electoral com ara el dret de sufragi i la participacio politica, recursos en materia electoral, etc. Per un atre costat en este numero de l'Anuari s'han estudiat tambe els distints programes presentats pels partits poltics, en representacio parlamentaria, que concorren ad estes eleccions a les Corts Valencianes aixina com un estudi i analisis dels resultats electorals obtinguts per les distintes formacions i coalicions politiques que concorrien a les eleccions el passat 28 de maig de 1995.

Per a mamprendre este treball hem contat, com senyalava ades, en destacats professors i especialistes de les Universitats de Castello, Alacant i Valencia que des del seu coneiximent de les materies que en este numero extraordinari es tracten, s'han aproximat a lo que foren estes eleccions a les Corts Valencianes que es varen celebrar hui fa vora un any.

En este primer numero de CORTS. ANUARI DE DRET PARLAMENTARI que es publica en la IV Llegislatura, pretenem seguir treballant en una materia propia del Dret Public com es el Dret Electoral i l'aplicacio practica d'ell sense oblidar que el contingut propi de la nostra publicacio es el Dret Parlamentari, tant des d'un punt de vista teorico com des de l'aplicacio diaria d'este. En este sentit abans de finalisar 1996 es intencio de les Corts Valencianes publicar el numero tres d'este Anuari de Dret Parlamentari en el que es preten tractar distints temes propis de la materia que centralment ocupa el contingut de la nostra publicacio, com ara el Consell Juridic

Consultiu de la Comunitat Valenciana, l'orige del Dret Parlamentari, les Relacions Consell-Corts Valencianes, les Comissions d'Investigacio, etc.

Voldria, puix resulta obligat abans de finalisar esta breu presentacio, fer referencia a les noves incorporacions que s'han produït en el Consell de Redaccio de l'Anuari, i per aço he de senyalar que junt a l'incorporacio del membres de la Taula, que no figuraven ya en el Consell de Redaccio, Excms. Srs. En José Cholbi Diego, En Luis Berenguer Fuster i En Javier Sanahuja Sanchis, ha acceptat tambe formar part d'este Consell de Redaccio, atenent la meua invitacio, l'Excm. Sr. En Félix Pons Irazazábal, el qual ocupava fins a fa pocs dies la Presidencia del Congrés dels Diputats.

Per ultim, vullc agrair com a President de les Corts Valencianes, i consegüentment com a President de CORTS. ANUARI DE DRET PARLAMENTARI, la colaboracio de tots els que han participat en este numero extraordinari que dediquem a les eleccions a les Corts Valencianes del passat 28 de maig de 1995; serie el meu desig, que en esta publicacio poguerem contribuir des de les Corts Valencianes a un major coneiximent de lo que es, i ha segut, la realitat electoral en l'ambit de la nostra Comunitat Autonoma, per a seguir, per mig de proximes publicacions de l'Anuari, contribuint tambe, tant des d'una vertent teorica com practica, a un major coneiximent de la realitat parlamentaria valenciana.

Espere i desige que esta publicacio siga ben rebuda per tots els qui viuen i treballen en la nostra Comunitat i que de lo que en ella pogam transmetre naixca un major enteniment i un major acostament a la Primera Institucio de la Generalitat Valenciana: Les Corts Valencianes.

* * *

Las Cortes Valencianas, al finalizar la III Legislatura, editaron el primer número de CORTS. ANUARIO DE DERECHO PARLAMENTARIO con la intención de que con ese número se iniciara una publicación periódica de Derecho Parlamentario que sirviera «para que los estudiosos de esta parte del derecho, y quienes participamos en la labor diaria de una institución parlamentaria podamos contribuir a una reflexión más acertada de la realidad que representa el Parlamento en el momento actual».

En esta ocasión, cuando se cumple aproximadamente un año desde las últimas elecciones, me corresponde como Presidente de esta Institución Parlamentaria presentar el número extraordinario del Anuario que se dedica íntegramente, a las elecciones a las Cortes Valencianas del pasado 28 de mayo de 1995. En esta publicación han participado numerosos estudiosos tanto del Derecho parlamentario como del Derecho Electoral, disciplinas ambas que se encuadran dentro del Derecho Público, y con la misma se pretende un acercamiento a la Legislación Electoral Valenciana; a la constitucionalidad del proceso electoral; a la actividad de la Junta Electoral de la Comunidad Valenciana; y a diversos aspectos relacionados con el proceso electoral tales como el derecho de sufragio y la participación política, recursos en materia electoral, etcétera. Por otra parte en este número del Anuario se han estudiado también los distintos programas presentados por los partidos políticos, con representación parlamentaria, que concurrían a estas elecciones a las Cortes Valencianas así como un estudio y análisis de los resultados electorales obtenidos por las distintas formaciones y coaliciones políticas que concurrían a las elecciones del pasado 28 de mayo de 1995.

Para acometer este trabajo hemos contado, como señalaba anteriormente, con destacados profesores y especialistas de las Universidades de Castellón, Alicante y Valencia que desde su conocimiento de las materias que en este número extraordinario se tratan, se han aproximado a lo que fueron estas elecciones a las Cortes Valencianas que se celebraron hace hoy aproximadamente un año.

Con este primer número de CORTES. ANUARIO DE DERECHO PARLAMENTARIO que se publica en la IV Legislatura, pretendemos continuar trabajando en una materia propia del Derecho Público como es el Derecho Electoral y la aplicación práctica del mismo sin olvidar que el contenido propio de nuestra publicación es el Derecho Parlamentario, tanto desde un punto de vista teórico como desde la aplicación diaria de éste. En este sentido antes de finalizar 1996 es intención de las Cortes Valencianas publicar el número tres de este Anuario de Derecho Parlamentario en el que se pretenden tratar distintos temas propios de la materia que centralmente ocupa el contenido de nuestra publicación, tales como el Consejo Jurídico Consultivo de la Comunidad Valenciana, el origen del Derecho Parlamentario, las relaciones Consell-Corts Valencianes, las Comisiones de Investigación, etc.

Quisiera, pues resulta obligado, hacer referencia antes de finalizar esta breve presentación, a las nuevas incorporaciones que se han producido en el Consejo de Redacción del Anuario, y por ello debo señalar que junto a la incorporación de los miembros de la Mesa, que no figuraban ya en el Consejo de Redacción, Excmos. Sres. don José Cholbi Diego, don Luis Berenguer Fuster y don Javier Sanahuja Sanchis, ha aceptado también formar parte de este Consejo de Redacción, atendiendo mi invitación, el Excmo. Sr. don Félix Pons Irazazábal, quien

ocupaba hasta hace escasamente unos días la Presidencia del Congreso de los Diputados.

Por último, quiero agradecer como Presidente de las Cortes Valencianas, y consecuentemente como Presidente de CORTS. ANUARIO DE DERECHO PARLAMENTARIO, la colaboración de todos los que han participado en este número extraordinario que dedicamos a las elecciones a las Cortes Valencianas del pasado 28 de mayo de 1995; sería mi deseo, que con esta publicación pudiéramos contribuir desde las Cortes Valencianas a un mayor conocimiento de lo que es, y ha sido, la realidad electoral en el ámbito de nuestra Comunidad Autónoma, para continuar por medio de próximas publicaciones del Anuario contribuyendo también, tanto desde una vertiente teórica como práctica, a un mayor conocimiento de la realidad parlamentaria valenciana.

Espero y deseo que esta publicación sea bien recibida por todos los que viven y trabajan en nuestra Comunidad y que de lo que con la misma podamos transmitir nazca un mayor entendimiento y un mayor acercamiento a la Primera Institución de la Generalitat Valenciana: Les Corts Valencianes.